

**El día de la Virgen**

**Hizo un tiempo espléndido y no vino más gente porque no hubiera cabido**

Fuó el día de la Virgen uno de los más animados que hemos presenciado en San Sebastián, contribuyendo a ello poderosamente el tiempo tan espléndido que hizo, el considerable número de forasteros que irrumpieron en la ciudad y las muchas fiestas de toda índole, religiosas y profanas, que se han celebrado.

Por la mañana la alegre diana y los cohetes despertaron al vecindario, apareciendo la mayoría de los balcones de las casas adornados con colgaduras y ondeando en los edificios públicos la bandera nacional.

Desde muy temprano se animaron las calles de la ciudad, discurriendo por sus avenidas numeroso gentío, que daba a la ciudad el aspecto de las grandes capitales.

**EN SANTA MARIA**

El Ayuntamiento acudió en corporación, según tradicional costumbre, a la misa mayor que a las diez y media se celebró en la iglesia matriz.

Asistieron, precedidos de los maceros y de la Banda de Juglares, el alcalde, señor Elósegui; las señoritas Oloriz y Resines, y los señores Ibáñez, Pena, Maiz, Pérez Egea, Cafranga, Ariste, Peña, Aristeguieta, Coll, Otín, Orueja, Pradera, Lizasoain, Laffitte, Romeo Segovia y el secretario, señor Charlen.

El templo se hallaba lleno de fieles y lucía la iluminación eléctrica de los grandes días festivos. Entre el público se hallaban distinguidas personalidades donostiarra, que han sabido poner muy alto el nombre de Donostia en la cátedra, el foro, el libro, la tribuna y el púlpito.

Ofició de pontifical el obispo de la diócesis, P. Zacarías Martínez, y el coro cantó regístralmente la «segunda misa», de Perosi. Se componía el coro del Orfeón, lauro masa coral, reforzada con las voces de los niños de Pasajes Ancho, que formaban un conjunto admirable, dirigidos todos por el maestro Esnaola.

La Salve, de Urteaga, alcanzó una interpretación maravillosa, así como los principales pasajes de la gran misa de Perossi.

A la salida de misa, la animación en la calle Mayor era enorme, distribuyéndose la gente por el paseo del Boulevard y calles adyacentes, en muchas de las cuales fué grande el movimiento hasta la una de la tarde. En la playa había también un gran gentío y escuchando el concierto de la Banda numerosos «diletantías».

**LOS TOROS Y LOS PASEOS**

Por la tarde a la ida y a la salida de los toros los puentes y los paseos estaban intransitables. Millares de «cautos» y de coches circulaban en todas direcciones y la animación que reinó en la Plaza de Toros se difundió luego por los paseos y las calles de la ciudad, que resultaban insuficientes para contener aquella avalancha humana, que se movía de un lado a otro buscando siempre la diversión y el asparcamiento.

**CANTA EL ORFEON DONOSTIARRA**  
Siempre que se anuncia una audición popular de la laureada masa coral acude el público donostiarra a escuchar y aplaudir un Orfeón, que ha sabido llevar de triunfo en triunfo, por España, Portugal y Francia, el nombre de nuestra ciudad.

No es de extrañar que el día de la Virgen se sumaran en el Boulevard más de veinte mil almas para escuchar a su querido Orfeón, que ofrecía al público donostiarra un selectísimo programa.

El Boulevard, aluminado artísticamente, presentaba un aspecto tan bonito como interesante. Cesó el hormiguero humano, se

hizo el silencio y en medio de la calma de una noche deliciosa cantó el Orfeón, primero solo y luego acompañado de la Banda municipal, y el público aclamó a su Orfeón con indescriptible entusiasmo, que rayó en la locura cuando las notas de jota sonaron guerreras y retadoras, llegando al alma del pueblo y evocando recuerdos de otros días. El aplauso fué cerrado, un trueno formidable, un rugido de entusiasmo. Se repitió la jota, se aplaudió con mayor entusiasmo, si cabe, y la multitud fué a disfrutar de otro festejo de su agrado, los fuegos artificiales, y así terminó el día de la Virgen, tan esperado, desapareciendo todas las ilusiones de la víspera, como las luces multicolores de los cohetes, que brillan unos segundos y luego dejan tras de sí el fondo obscuro del cielo.

**Los cuadros robados**

**La policía está despistada**

(POR TELEFONO)

Madrid, 17.

El juez de Instrucción del distrito de Buenavista (Madrid), que entiende en el robo de cuadros al señor Urzajz, no ha realizado nuevas diligencias en estos dos últimos días.

El día de ayer lo dedicó a ordenar las diligencias practicadas en días pasados.

En la Dirección General de Seguridad se dice que la policía sigue practicando pesquisas, aunque sin resultado, pues los ladrones no han dejado rastro alguno.

**Balneario de Arnedillo**

Aguas-Barros Fenecialísimas: reumatismo en todas sus formas, gripe mal curada, heridas, fracturas, etc.

Hotel del Balneario: nuevo pabellón todo confort.  
Automóviles estación Calahorra.  
45 JUNIO a 30 SEPTIEMBRE.

**Se necesita piso primero**

vacio de 5 a 6 habitaciones, en el caso de la población. Escribir a esta Administración a las iniciales S. E.

**POLICLINICA DE**

**Irigaray e Iparraguirre**

Tratamiento por los Rayos X y Electricidad de tumores, llagas, reuma y toda clase de dolores. Depilación eléctrica.

— Piam, 32—

**Venta y alquiler**

De muebles por temporada.  
Traspaso establecimiento muy acreditado con o sin existencia.  
Informes: LOYOLA, 17. - Cambio.

**En el MIRAMAR**

**Beneficio y despedida de Carmen Flores**

Con repertorio y vestuario nuevos

**Sucesos y ocurrencias**

En la carretera de Eguía, un muchacho que montaba una bicicleta atropelló, a las siete y media de la tarde del domingo, a la niña de nueve años Carmen Navasés. Conducida ésta al Cuarto de Socorro en el «auto» de la ambulancia, pudieron los facultativos apreciar algunas lesiones que, por fortuna, no revestían importancia alguna. El ciclista se dio a la fuga, por lo que se practican gestiones para detenerle.

A la misma hora del mismo día un automóvil alcanzó en el puente de Santa Catalina al muchacho de quince años Angel Verdes, que iba en el estribo de un tranvía. En el Cuarto de Socorro, adonde fué llevado, le curaron de una herida leve que presentaba en el pie derecho.

A la una y media de la tarde de ayer fué atropellado, en la calle de Garibay, Benito Fernández, de cincuenta y siete años, por el automóvil de esta matrícula número 2.489, conducido por el mecánico Luis Larrin, de veintidós años. En el Cuarto de Socorro apreciaron al atropellado varias heridas, que calificaron de pronóstico leve, salvo complicaciones. El conductor del automóvil fué llevado al Gobierno civil.

Hallábase trabajando, a las tres y cuarto de ayer, el obrero Marcos Urquia, de veintidós años, en una obra de la calle de Usandizaga, cuando perdió pie, cayendo desde el cuarto piso, quedando providencialmente colgado de una viga a la altura del tercero. Recogido por sus compañeros, en una camioneta fué llevado a la Casa de Socorro, donde se le practicó la primera cura. Presentaba heridas contusas en la región occipital y contusiones y erosiones en la región dorsal. Una vez asistido convenientemente, fué conducido al Hospital civil de Manteo. Las heridas no revisten gravedad alguna.

Al dirigirse el «auto» de la ambulancia, ayer noche, por la calle de Iparraguirre, halló interceptado el paso por el automóvil 2.064, de esta matrícula, que adosado a otro vehículo, frente al Garaje Moderno, obstruía completamente la circulación. Los guardias pidieron el nombre repetidas veces al encargado, quien el principio se opuso a darlo, negando su empleo, y que, al fin, resultó ser Francisco de Iruarte. A pesar de que también se negó a ir al Gobierno, fué conducido y denunciado por desobediencia.

Marchaba anoche por la carretera de Ayete José del Olmo, de treinta y ocho años de edad, cuando uno de dos ciclistas que pasaron a su lado, le atropelló, lanzándolo al suelo y causándole una herida en la cabeza de pronóstico leve. El ciclista se dio a la fuga, pero su compañero, José Palo, se bajó de su máquina, recogiendo al herido y dando a conocer el nombre del atropellador fugado, que se llama Luis Ibarlucea.

En la casa letra P, cuarto piso, del Paseo de Atocha, promovieron, a las nueve y media de ayer noche, un formidable escándalo las vecinas Paulina Cuevas y Leonor González, ambas de treinta y un años de edad. Fueron denunciadas.

**En el Príncipe**

**Hoy debuta la Compañía Ladrón de Guevara-Rivelles**

Con la comedia «La otra honra» y el entremés «El chiquillo»

Para hoy, miércoles, se anuncia en el teatro del Príncipe el debut de la Compañía Ladrón de Guevara-Rivelles. Más que un debut es una reaparición, toda vez que esta Compañía viene de América, donde ha realizado una triunfal «tournee». Por vez primera, después de esta excursión, la Compañía reaparece en España en el Príncipe.

No hay por qué presentar a la Compañía ni es preciso elegirlo. Nuestro público la conoce sobrada y ventajosamente. A sus dos principales figuras, en particular, se les estima y admira de modo extraordinario. María Fernanda Ladrón de Guevara, la bellísima y delicada actriz, y Fernando Rivelles, el actor sobrio y concienzudo, son dos artistas que aquí cuentan con generales simpatías.

El efecto que en el público ha producido la noticia del debut de esta Compañía ha sido agradabilísimo en extremo, precisamente por la razón antes indicada. Nuestro público recuerda todavía las brillantes campañas realizadas en el Victoria Eugenia por la notabilísima Compañía.

La Compañía Ladrón de Guevara-Rivelles viene interesada, poco más o menos, por los mismos artistas de siempre. El conjunto es, por lo tanto, muy unido y acoplado. Un conjunto que nos ha de ofrecer notabilísimas interpretaciones.

El debut tendrá lugar hoy, con la comedia de Jacinto Benavente, «La otra honra». Y, como fin de fiesta, María Ladrón de Guevara y Fernando Rivelles harán el entremés de los hermanos Quintero «El chiquillo». Este programa regirá tarde y noche.

Los precios que se han fijado para esta temporada son muy económicos. Por la tarde, la butaca costará tres cincuenta, y por la noche tres pesetas.

Ni que decir tiene que con todo ello el Príncipe se ha de ver a diario lleno.

Para mañana, miércoles, se anuncia otra comedia de Benavente: «El nido ajeno».

**Los upetistas locales**

**Una reunión y una sustitución**

Anoche se reunió el partido upetista donostiarra, para reemplazar a su presidente—enviado, como se sabe, por el Gobierno a Oviedo—y decidir sobre la dimisión presentada por el secretario, señor Borrás (don Rudesindo), que, actualmente, está veraneando en Sangüesa, su pueblo natal.

Fué designado presidente de la U. P. local el vicepresidente de la Comisión provincial, don Quintín Altolaquirre, se rechazó la dimisión de don Rudesindo Borrás y se incluyó en el comité al conde de Torregrosa y al conocido grafomano y miembro de Glases Pasivas, D. Félix Pascual, que pronunció un largo discurso, en acción de gracias.

**La causa de Garraf**

**Los abogados van a reunirse**

(POR TELEFONO)

Madrid, 17.

Hoy, martes, a las doce de la mañana, se reunirán en el Colegio de Abogados de Madrid, para cambiar impresiones y ponerse de acuerdo los letrados defensores de los encartados en el proceso instruido por el complot para atentar en las costas de Garraf contra el tren real.

Como se sabe, la vista de esta causa, en el Supremo de Guerra y Marina, dará comienzo el jueves, día 19.

**Los bandidos yanquis asaltan un tren y desvalijan la ambulancia**

Y desaparecen sin ser capturados

París, 16.

Comunicación de Nueva York que, a pesar de la actividad de la policía, aumentan la actividad de los bandidos y su audacia.

A la llegada del tren correo a la pequeña estación de Fort-Freesteele, en el Estado de Wyoming, un individuo enmascarado subió a la locomotora y, revólver en mano, hizo que el maquinista llevase el tren a pequeña velocidad. Mientras tanto, dos bandidos penetraron en el coche correo, mataron a los ambulantes y arrojaron a la vía doce sacos de valores declarados, sacos que otro cómplice cargó tranquilamente en un automóvil.

Los bandidos del coche correo se arrojaron al suelo y otro tanto hizo el que se encontraba en la locomotora, pero este último, después de obligar al maquinista a poner en acción la palanca de velocidad.

En la estación próxima se detuvo el convoy y se procedió a desatar a los ambulantes de Cooreos.

Las sacas robadas contenían, en dinero y joyas, varios centenares de miles de dólares.



El señor

**D. Marcos Astigarraga y Ansola**

falleció en Vidania el día 4 del corriente a los 39 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

..... R. I. P. ....

La S. A. de Deportes y Espectáculos participa a sus amigos tan irreparable pérdida y les suplican encomienden su alma a Dios y asistan a la misa de requiem que por su eterno descanso se celebrará hoy, MARTES, a las ONCE, en la iglesia parroquial del BUEN PASTOR.

San Sebastián, 16 de agosto de 1926.